

ACTA NUMERO 30.

Sesión del día 20 de Mayo de 1896.—Presidencia del Sr. Dr. D. Rafael Lavista.

Lectura de Reglamento por el Sr. Dr. D. Maximino Río de la Loza.—Discusión.—Presentación por el Sr. Dr. Ramos de un enfermo de Periquerato-conjuntivitis exuberante.—Discusión.

Se dió lectura al trabajo reglamentario del Sr. D. Maximino Río de la Loza, quien pedía excusas por no concurrir á la sesión, titulado: "Algunas indicaciones de higiene pública."

Puesto á discusión, el Sr. Ramírez de A. D. Nicolás, pidió la palabra y dijo: que se creía obligado á rectificar algunas inexactitudes que hay en el trabajo. Que no es cierto que se adultere la leche con sesos porque esa adulteración no es práctica, y por lo mismo no se ha observado aquí ni en Europa. Que la adulteración más común consiste en descremar la leche y en agregarle agua. Que el estado de las vacas de ordeña, sus establos y su alimentación están vigilados constantemente por inspectores que dependen del Consejo, y ya se ha logrado mejorar notablemente las circunstancias apuntadas, y además se vigila el ganado de ordeña con respecto á la tuberculosis, haciéndose inyecciones de tuberculina para diagnosticarla con oportunidad. En esto como en todo es imposible evitar completamente los abusos; pero se ha logrado reducirlos y el Consejo procura combatirlos más y más cada día. En lo que dice del tifo no tiene razón el Sr. Río de la Loza; los inspectores sanitarios no deben hacer indicaciones respecto al tratamiento de los tifosos porque eso sería entrometerse en las atribuciones de los médicos de cabecera, cosa que tendría más inconvenientes que ventajas; deben sí recomendar las medidas higiénicas oportunas y así lo hacen.

El Sr. Bandera preguntó al Sr. Ramírez de A., si había dictado el Consejo algunas medidas para suprimir los mingitorios de las pulquerías, que son focos de insalubridad.

El Sr. Ramírez de A., contestó que el Consejo está haciendo los Reglamentos de los diversos ramos que tiene á su cargo y que aún no hace el de pulquerías; pero que próximamente lo hará y se corregirán los inconvenientes que tienen esas casas para la salubridad pública.

El Sr. Ramos presentó un enfermo de periquerato-conjuntivitis, resumiendo su historia y llamando la atención sobre que no es enfermedad

rara en México y sobre algunas particularidades que desea se estudien en este caso.

El Sr. Presidente nombró al Sr. Chávez para examinar al enfermo é informar.

Terminado su examen el Sr. Chávez manifestó que se trataba de una periquerato-conjuntivitis típica con todos los caracteres propios de esta enfermedad. Que comenzó hace un año; pero según le dijeron la exuberancia se hizo bien pronunciada hasta hace tres meses.

El Sr. Ramos entró en detenidas consideraciones y dió lectura á algunos párrafos del tratado de oftalmología de Mimier y d'Espagnet, que demuestran que hay realmente grandes semejanzas entre la conjuntivitis primaveral y la Periquerato-conjuntivitis exuberante descrita por el Sr. Carmona, aunque hay también algunas diferencias como es principalmente el que la última no se agrava en esta estación como se ve en el enfermo que presentó, el cual está aliviado. Terminó refiriendo que en un enfermo del Sr. Montaña había encontrado, el Sr. Toussaint algo parecido á amíbas, y suplicando á este señor se sirviera examinar los productos que le enviara, y dijera lo que recordara del caso del Sr. Montaña.

El Sr. Toussaint dijo que no recordaba todos los detalles de ese caso, pero que le pareció haber encontrado amíbas aunque no lo asegura.

Que buscó el bacilo de Koch porque el enfermo era escrofuloso, y que no encontró ni esa ni otras bacterias. Agregó que reconocería con mucho gusto las piezas que le mandara el Sr. Ramos.—J. R. ICAZA.

OFTALMOLOGIA.

Algunas consideraciones sobre el tratamiento de la oftalmía emigradora por la enucleación.

SEÑORES ACADÉMICOS:

DESEANDO ocupar la vacante que existe en la Sección de Oftalmología según la Convocatoria que fué expedida el 1º de Junio del presente año, tengo la honra de presentaros este pequeño trabajo cuyo objeto es vulgarizar ciertas ideas á propósito de las indicaciones de la enucleación en el tratamiento de la oftalmía emigradora señalando algunos casos clínicos, y dar á conocer una modificación que he ideado y puesto en práctica con buen éxito, del Procedimiento de Bonnet que es el más frecuentemente empleado.